



© TOUFIK OULMI

GRUPE UCA - MAJORITÉ MUNICIPALE (LR, UDI, MODEM, SANS ÉTIQUETTE)

L'école de la République, la Laïcité : un lien d'unité

Les récents événements commis à l'encontre de professeurs, et de l'école de la République, témoignent d'une volonté manifeste de personnes radicalisées de s'attaquer aux valeurs que notre école véhicule, singulièrement à son principal outil d'émancipation et d'intégration, la laïcité.

Si la loi sur la laïcité est l'aboutissement d'une démarche de liberté, héritée de l'Esprit des Lumières, nous en constatons à la fois toute la pertinence mais aussi toutes les limites, tant les attaques dont elle est la cible sont violentes.

Une barbarie sans nom, dans un lieu censé rassembler des futurs citoyens de notre République, attachés au libre exercice de la pensée et de son expression. L'école doit rester le lieu par excellence de la laïcité, car elle instaure l'égalité de toutes et tous au regard de la loi commune permettant de croire ou de ne pas croire, d'exercer librement un culte ou pas, et surtout d'exprimer son attachement aux principes de la République.

La laïcité dans l'école de la République doit s'appuyer sur la raison, libérer en l'élève le futur citoyen qu'il sera, par l'apprentissage et le développement de l'esprit critique.

Esprit critique ! Voilà ce pour quoi la communauté éducative se mobilise pour expliquer et transmettre les valeurs de la République, en toutes circonstances et dans un contexte dramatique puisque des attentats sont perpétrés, encore récemment avec l'assassinat de Dominique BERNARD, Professeur de Français à Arras.

Ce sont ces mêmes enseignants, qui dans l'exercice de leur noble mission, défendent, promeuvent avec conviction et courage les principes qui fondent la République laïque et sociale, garante d'une communauté de destin dans un pays en paix. Ils ne font que leur devoir !

Alors à nous, élus de toute sensibilité politique, de défendre cette école quand elle est menacée, et à ne pas détourner le regard ; l'unité est notre seule voie de salut, tandis que les clivages stériles contribueront à notre perte collective.

Nul doute que le premier pas de ce grand périple que nous devons entreprendre ensemble sera celui qui nous mènera hors de la route que ne cessent de paver celles et ceux qui s'ingénient à provoquer et à diviser pour leur bon plaisir, et au détriment de tous.

LES ÉLUS DU GROUPE UCA



GROUPE DES ÉLU-E-S ÉCOLOGISTES ET CITOYEN-NE-S

La paix, l'espoir à travers le savoir

L'horreur, la barbarie, les vengeances, la violence, ces dernières semaines ont plongé une fois de plus le monde dans un tunnel dont on a du mal à voir la fin.

La situation au Proche-Orient fait s'éloigner chaque jour tout espoir de paix durable, de respect des frontières et des vies en sécurité. Les vengeances et représailles ne peuvent pas être des pierres solides sur lesquelles bâtir une société.

Les massacres de civils innocents de part et d'autre sont intolérables. La solution ne peut être que politique et la première exigence à avoir est celle du respect du droit international. C'est le préambule incontournable pour arrêter le cycle infernal de la terreur.

L'actualité sanglante, c'est aussi ce professeur, Dominique Bernard, assassiné dans son lycée, par un homme animé par la haine. Une fois de plus, l'École, lieu de savoir, de culture et d'émancipation, a été visée. L'École, cœur de notre République,

doit être un endroit sacré. C'est là où est formée notre jeunesse, là où on apprend, là où on grandit, là où on devient citoyen.

En complément du moment de recueillement et d'hommage organisé par la municipalité mardi 17 octobre dernier, les élus écologistes et citoyens de Choisy-le-Roi apportent leur plein soutien aux professeurs qui officient chaque jour à Choisy et ailleurs, et qui trouvent chaque jour, après chaque agression, après chaque attentat, la force de continuer leur travail et de reprendre le chemin de l'École.

Parce qu'il faut accompagner les enfants vers la connaissance, parce qu'il faut les aiguiller pour qu'à l'âge adulte, chacun de leurs choix soit raisonné, argumenté et compris. Il n'y a pas d'autre option possible. Une société n'est juste et en paix que si elle est peuplée d'âmes éclairées.

En ce sens, la mission des professeurs est essentielle. Alors, en ces temps où la charge de travail des professeurs augmente, et où ils deviennent parfois la cible trop facile de discours ou gestes

haineux, nous souhaitons mettre en lumière leur rôle si précieux pour notre société et notre République.

Choisy-le-Roi est une Ville de solidarité et de paix. Elle l'a toujours été, et elle a vocation à le rester. L'éducation y est une priorité municipale depuis longtemps car nous savons que c'est une clé indispensable au vivre ensemble, et c'est la seule clé qui permettra d'entrevoir la lueur au fond du tunnel que le monde entier traverse en ce moment.

«L'éducation est l'arme la plus puissante que vous puissiez utiliser pour changer le monde». Nelson Mandela.

**BÉNÉDICTE HACHE
GROUPE DES ÉLU(E)S ÉCOLOGISTES
ET CITOYEN.NES**



UNION DE LA GAUCHE COMMUNISTE, SOCIALISTE, ÉCOLOGISTE ET CITOYENNE

Circulez y'a rien à voir

L'e premier conseil de rentrée s'est tenu le 20 septembre dernier. C'était l'occasion pour nombre de Choisyens de renouer avec l'actualité locale, suivre les débats et les votes du conseil municipal. Pour beaucoup, suivre le conseil municipal sur Facebook était devenu une habitude depuis 2020.

À la surprise générale, M. le maire a décidé de mettre fin aux retransmissions du conseil municipal, initiées pendant la crise de la Covid, considérant qu'elles n'avaient plus lieu d'être et que, désormais, si les Choisyens voulaient suivre les débats, ils n'avaient qu'à se déplacer à la mairie ! Stupeur et incompréhension ! d'autant que cette information n'avait été communiquée ni à l'opposition ni, a priori, aux membres de la majorité qui l'ont découverte ce soir-là.

Incompréhension lorsque tous les indicateurs médicaux alertent sur le retour de la Covid et que nombre de Choisyens s'étaient habitués à ce rendez-vous. Pourquoi supprimer cette transmission quand on se fait le chantre de la démocratie participative, qu'on dénonce l'abstention record aux dernières

élections, qu'on fustige le désintérêt de la population pour les affaires locales, qu'on communique à outrance sur l'instauration des conseils de quartier, lorsqu'on s'émeut à juste titre de toutes les intimidations et pressions que subissent les élus ? La retransmission du conseil est, au contraire, une manière de faciliter l'accès à l'information pour tous et garantir la transparence des débats municipaux.

C'est d'autant plus étonnant que la ville est extrêmement présente et active sur les différents réseaux sociaux. Que ces mêmes réseaux servent à lancer des concertations via des questionnaires aux administrés, par exemple sur la révision du PLU ou sur les besoins des personnes en situation de handicap.

Finalement, la communication municipale serait-elle contrôlée, orientée et finalement totalement mise en scène à Choisy ?

Le conseil municipal de juin dernier, qui a duré pas moins de sept heures, a donné à voir aux Choisyens un spectacle désolant d'une majorité qui s'invective et règle ses comptes en public. Certains élus se voient

retirer leur délégation quasiment en direct. La protection fonctionnelle sollicitée par le maire lui est refusée par une partie de sa majorité. Voilà peut-être pour partie une explication à l'arrêt de la retransmission du conseil municipal. On préfère cacher sous le tapis la poussière encombrante d'une discorde qui pourrait semer le doute dans la tête de nos concitoyens et les faire réfléchir au bien-fondé ou à l'incohérence de certaines prises de décision.

Les élus de l'opposition demandent que les Choisyens puissent bénéficier de la retransmission du conseil municipal, outil d'information devenu essentiel pour la population.

LE GROUPE UGCE

